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平
へい

成
せい

27年
ねん

度
ど

第
だい

５回
かい

川
かわ

崎
さき

区
く

区
く

民
みん

会
かい

議
ぎ

地域
ちいき

を育
はぐく

むまちづくり部会
ぶかい

摘
てき

録
ろく

日
にち

 時
じ

：平
へい

成
せい

28年
ねん

１月
がつ

26日
にち

（火
か

）午
ご

後
ご

６時
じ

30分
ぷん

場
ば

 所
しょ

：川
かわ

崎
さき

区
く

役
やく

所
しょ

７階
かい

会
かい

議
ぎ

室
しつ

出
しゅっ

席
せき

者
しゃ

（敬
けい

称
しょう

略
りゃく

） 

 委
い

員
いん

 ７名
めい

    新井
あら い

一成
かずなり

、岩瀬
いわ せ

絹代
きぬ よ

、塚原
つかはら

晴美
はる み

、戸村
とむ ら

正房
まさふさ

、埜瀬
の せ

晴美
はる み

、藤村
ふじむら

稔
みのる

、深瀬欣之
ふか せ き ん の

助
すけ

 欠席
けっせき

 赤間
あか ま

靖夫
やす お

、金岩
かないわ

勇夫
いさ お

１ 開会
かいかい

事務局
じむきょく

＜会議
かい ぎ

の成立
せいりつ

、会議
かい ぎ

の公開
こうかい

、会議
かい ぎ

の事前公表
じぜんこうひょう

、会議録
かいぎろく

の摘録公表
てきろくこうひょう

、摘録
てきろく

の

確認
かくにん

、写真撮影
しゃしんさつえい

を説明
せつめい

、傍聴
ぼうちょう

の有無
う む

の確認
かくにん

、配布資料
はいふしりょう

の確認
かくにん

＞

２ 部会長
ぶかいちょう

挨拶
あいさつ

 ・戸村部会長
とむらぶかいちょう

が挨拶
あいさつ

をした。

３ 議題
ぎだ い

（1）第
だい

５期
き

川崎区
かわさきく

区民会議調査
くみんかいぎちょうさ

・審議課題等
しんぎかだいとう

について

  ア 審議課題
しん ぎ か だ い

の解決策
かいけつさく

・手法
しゅほう

の検討
けんとう

について（資料
しりょう

１）

  イ 調査
ちょうさ

・審議結果
しん ぎ け っ か

の取
と

りまとめについて（資料
しりょう

２）

  ウ 審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について（資料
しりょう

３）

事務局
じむきょく

＜資料
しりょう

１～３、参考資料
さんこうしりょう

１～４、その他
た

資料
しりょう

について説明
せつめい

＞

●審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

１：防災対策
ぼうさいたいさく

の充実
じゅうじつ

＜地域
ちい き

で防災
ぼうさい

マップ
ま っ ぷ

づくりを推進
すいしん

するための「（仮
かり

）地域防災
ちいきぼうさい

マップ
ま っ ぷ

づくりのす

すめ」の作成
さくせい

＞ 

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 それでは、意見交換
いけんこうかん

を始
はじ

める前
まえ

に、平成
へいせい

28年
ねん

１月
がつ

23日
にち

（土
ど

）に実施
じっ し

した大島地区
おお し ま ち く

での防災
ぼうさい

まち歩
ある

きについて、出席
しゅっせき

された委員
いい ん

の方
かた

に感想
かんそう

をいた

だきたいと思
おも

います。

新井
あら い

委員
いい ん

 配布
はい ふ

されたマップ
ま っ ぷ

に消火栓
しょうかせん

の位置
い ち

情報
じょうほう

が記載
きさ い

されていましたが、

実態
じったい

は異
こと

なる部分
ぶぶ ん

もあり、実際
じっさい

にまち歩
ある

きをしてみないと正確
せいかく

な情報
じょうほう

が得
え

ら

れないと感
かん

じました。また、井戸
い ど

が２ヶ所
かし ょ

あり、現代
げんだい

でも井戸
い ど

があることに驚
おどろ

きました。全体的
ぜんたいてき

には、冊子
さっ し

ができあがれば、各
かく

町会
ちょうかい

でまち歩
ある

きが実施
じっ し

でき
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る可能性
かのうせい

を感
かん

じ、上手
う ま

く展開
てんかい

できるのではないかと思
おも

いました。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 井戸
い ど

は飲
の

める水
みず

だったのでしょうか。

新井
あら い

委員
いい ん

 １つはお寺
てら

にありましたが、それについては飲
の

めないとのことでした。

もう１つは一般
いっぱん

の住宅
じゅうたく

の中
なか

にあり、町内会
ちょうないかい

の方
かた

の話
はなし

では、夏
なつ

にスイカ
す い か

を冷
ひ

や

したりしているそうで、飲用
いんよう

では恐
おそ

らく使
つか

えないとのことでした。

やはり、町内会
ちょうないかい

の方
かた

がまち歩
ある

きには必須
ひっ す

であると感
かん

じました。今回
こんかい

の井戸
い ど

に

ついても、町内会
ちょうないかい

の方
かた

がいてくれたお陰
かげ

で、敷地内
しきちない

に入って
は い   

所有者
しょゆうしゃ

の方
かた

から

直接
ちょくせつ

、お話し
 は な  

を聞
き

くことができました。

藤村
ふじむら

委員
いい ん

 こちらの班
はん

でも消火栓
しょうかせん

の有無
う む

がマップ
ま っ ぷ

に記載
きさ い

されているものと異
こと

な

る部分
ぶぶ ん

がありました。住宅地
じゅうたくち

の中
なか

には、単一口
たんいつこう

の消火栓
しょうかせん

が設置
せっ ち

されており、普段
ふだ ん

歩
ある

いていると気
き

づかないような場所
ばし ょ

にあるものもあり、実際
じっさい

に歩
ある

いてみると多
おお

くの発見
はっけん

がありました。地元
じも と

の方
かた

がマップ
ま っ ぷ

を作
つく

ることでより精度
せい ど

の高
たか

いマップ
ま っ ぷ

が作
つく

れるのではないかと感
かん

じました。全体
ぜんたい

としては、地元
じも と

の町内会
ちょうないかい

と消防
しょうぼう

署
しょ

は必須
ひっ す

と感
かん

じました。

埜瀬
の せ

委員
いい ん

 建物
たてもの

が密集
みっしゅう

しているエリア
え り あ

があり、延焼
えんしょう

などの危険
きけ ん

を感
かん

じたため、

消火器
しょうかき

やマンション
ま ん し ょ ん

の送水口
そうすいこう

などを事前
じぜ ん

に確認
かくにん

し、いざというときにきちんと

利用
りよ う

できるようにしておくことが重要
じゅうよう

だと思
おも

いました。

岩瀬
いわ せ

委員
いい ん

 今回
こんかい

、消防署
しょうぼうしょ

の方
かた

や警察署
けいさつしょ

の方
かた

がいたため、安心
あんしん

して歩
ある

くことがで

きました。危険
きけ ん

箇所
かし ょ

が１ヶ所
かし ょ

あり、元々
もともと

は病院
びょういん

で空
あ

き家
や

になっている建物
たてもの

が

ありました。消火器
しょうかき

も地域
ちい き

の方
かた

にご協 力
きょうりょく

いただいて民家
みん か

に設置
せっ ち

してあるもの

もありましたが、今後
こん ご

は撤去
てっきょ

の方向
ほうこう

で、それに代
か

わるものとして消火
しょうか

ホース
ほ ー す

キット
き っ と

というものを設置
せっ ち

していくらしく、１ m
めーとる

四方
しほ う

のもので少
すこ

し大
おお

きいので、

設置
せっ ち

する場所
ばし ょ

が課題
かだ い

であるとのことでした。

埜瀬
の せ

委員
いい ん

 空
あ

き家
や

については、消防署
しょうぼうしょ

の方
ほう

で空
あ

き家
や

を調査
ちょうさ

しているとのことで

した。

深瀬
ふか せ

委員
いい ん

 消防署
しょうぼうしょ

から町内会
ちょうないかい

で把握
はあ く

している空
あ

き家
や

を教
おし

えて欲
ほ

しいとの通達
つうたつ

がありました。もちろん延焼
えんしょう

の可能性
かのうせい

があるし、ホームレス
ほ ー む れ す

が入
はい

り込
こ

むケース
け ー す
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もあり、危険
きけ ん

箇所
かし ょ

であるという認識
にんしき

のようでした。

  また、マップ
ま っ ぷ

づくりには地元
じも と

の方
かた

の力
ちから

が必要
ひつよう

で、様々
さまざま

な人材
じんざい

が知識
ちし き

を出
だ

し

あってマップ
ま っ ぷ

を完成
かんせい

させていくと良
よ

いと思
おも

います。避難
ひな ん

場所
ばし ょ

についても、津波
つな み

の場合
ばあ い

、どこに逃
に

げれば良
よ

いのか分
わ

からないと思
おも

う。ある程度
てい ど

の高
たか

さのある

ビル
び る

など、地域
ちい き

の方
かた

が連携
れんけい

して、逃
に

げるようにしていく仕組
し く

みが必要
ひつよう

だと感
かん

じ

ました。

埜瀬
の せ

委員
いい ん

 渡田東町
わたりだひがしちょう

では、３階
かい

以上
いじょう

の建物
たてもの

の所有者
しょゆうしゃ

に協 力
きょうりょく

してもらい、地元
じも と

の防災
ぼうさい

マップ
ま っ ぷ

に落とし込む
お   こ  

という取組
とりくみ

をしています。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 まち歩
ある

きをしてみて、火災
かさ い

への備
そな

えはしているが、地震
じし ん

や津波
つな み

につ

いての備
そな

えが薄
うす

いと感
かん

じました。小学校
しょうがっこう

にはA E D
えーいーでぃー

が設置
せっ ち

されており、津波
つな み

のときの避難
ひな ん

指定
して い

場所
ばし ょ

にもなっていて、そのような事前
じぜ ん

情報
じょうほう

も頭
あたま

に入
い

れなが

らまち歩
ある

きをしていくことが大切
たいせつ

だと感
かん

じました。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 続
つづ

いて、「資料
しりょう

２：第
だい

５期
き

川崎区
かわさきく

区民会議
くみ ん か い ぎ

報告書
ほうこくしょ

（素案
そあ ん

）」をご覧
らん

い

ただき、最終的
さいしゅうてき

な提案
ていあん

内容
ないよう

を確認
かくにん

していきたいと思
おも

います。まずは「みんな

で作
つく

ろう防災
ぼうさい

マップ
ま っ ぷ

！」についてですが、個人的
こじんてき

には、平成
へいせい

26年
ねん

度
ど

に実施
じっ し

した

そなエリア
え り あ

東京
とうきょう

の視察
しさ つ

について入
い

れ込
こ

んで欲
ほ

しいと思
おも

います。まち歩
ある

きにつ

いては本日
ほんじつ

の「その他
た

資料
しりょう

：大島地区
おお し ま ち く

防災
ぼうさい

まち歩
ある

き実施
じっ し

結果
けっ か

」を参考
さんこう

に、まち

歩
ある

きの写真
しゃしん

やマップ
ま っ ぷ

のできあがりイメージ
い め ー じ

などを掲載
けいさい

し、内容
ないよう

を充実
じゅうじつ

させ、

冊子
さっ し

「地域
ちい き

防災
ぼうさい

マップ
ま っ ぷ

づくりのすすめ」の活用
かつよう

方法
ほうほう

、区
く

ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

への掲載
けいさい

、

町内会
ちょうないかい

への啓発
けいはつ

・配布
はい ふ

などについて記載
きさ い

をお願
ねが

いしたいと思
おも

います。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 冊子
さっ し

「地域
ちい き

防災
ぼうさい

マップ
ま っ ぷ

づくりのすすめ」の内容
ないよう

についても、何
なに

かご

意見
いけ ん

等
など

ありますでしょうか。私
わたし

としては、計画
けいかく

段階
だんかい

の部分
ぶぶ ん

で、関係
かんけい

団体
だんたい

に回
かい

覧
らん

するとありますが、今回
こんかい

まち歩
ある

きをしてみて、警察署
けいさつしょ

や消防署
しょうぼうしょ

の方
かた

がいてく

れて大変
たいへん

助
たす

かった部分
ぶぶ ん

が多
おお

かったので、その方
かた

々
がた

にも参加
さん か

をお願
ねが

いするという

ことを記載
きさ い

したいと考
かんが

えています。

事務局
じむきょく

 それに加
くわ

えて、地域
ちい き

の小学校
しょうがっこう

・中学校
ちゅうがっこう

にも呼
よ

び掛
か

ける旨
むね

を記載
きさ い

しては

どうかと思
おも

います。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 「画板
がば ん

」は「バインダー
ば い ん だ ー

」に修正
しゅうせい

をお願
ねが

いします。また、名札
なふ だ

も準備
じゅんび
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用品
ようひん

の中
なか

に必要
ひつよう

だと思
おも

います。

岩瀬
いわ せ

委員
いい ん

 マップ
ま っ ぷ

に消火栓
しょうかせん

や危険
きけ ん

箇所
かし ょ

等
など

を示
しめ

すときに様々
さまざま

なシール
し ー る

があると

便利
べん り

だと思
おも

いました。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 撮影
さつえい

した写真
しゃしん

をその場
ば

でプリントアウト
ぷ り ん と あ う と

できると便利
べん り

なので、その

ことも記載
きさ い

していきたいと思
おも

います。

  また、冊子
さっ し

「地域
ちい き

防災
ぼうさい

マップ
ま っ ぷ

づくりのすすめ」をホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

に掲載
けいさい

するこ

とはできますでしょうか。

事務局
じむきょく

 区
く

ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

に掲載
けいさい

できます。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 係
かかり

の役割分担
やくわりぶんたん

ですが、各
かく

班
はん

が安全
あんぜん

にまち歩
ある

きできるように「安全
あんぜん

係
がかり

」が必要
ひつよう

だと思
おも

いました。

新井
あら い

委員
いい ん

 カメラ
か め ら

はそれぞれができると思
おも

うので、カメラ
か め ら

係
がかり

に人
ひと

を割
さ

くのはも

ったいないと思
おも

います。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 大
おお

きく分
わ

けて「班
はん

長
ちょう

」、「安全
あんぜん

係
がかり

」、消防
しょうぼう

等
など

の「技術
ぎじゅつ

指導
しど う

係
がかり

」

「チェック
ち ぇ っ く

係
がかり

」の４つになると思
おも

います。「チェック
ち ぇ っ く

係
がかり

」は複数人
ふくすうにん

必要
ひつよう

にな

ります。

  続
つづ

いて、係別
かかりべつ

チェック
ち ぇ っ く

リスト
り す と

についてはいかがでしょうか。

岩瀬
いわ せ

委員
いい ん

 危険
きけ ん

箇所
かし ょ

の部分
ぶぶ ん

に空
あ

き家
や

を入
い

れてみてはどうでしょう。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 空
あ

き家
や

については、その他
た

の項目
こうもく

として、入
い

れていきたいと思
おも

いま

す。

●審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

２：子
こ

どもの遊
あそ

び場
ば

づくり 

＜子
こ

どもが自由
じゆ う

に自然
しぜ ん

とふれあえる場
ば

の確保
かく ほ

・創出
そうしゅつ

＞ 

＜公園
こうえん

の管理
かん り

・運営
うんえい

のあり方
かた

の検討
けんとう

＞

戸村
とむ ら

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

 続
つづ

いて、子
こ

どもが自由
じゆ う

に自然
しぜ ん

とふれあえる場
ば

の確保
かく ほ

・創出
そうしゅつ

、公園
こうえん

の管理
かん り

・運営
うんえい

のあり方
かた

の検討
けんとう

について、「資料
しりょう

２：第
だい

５期
き

川崎区
かわさきく

区民会議
くみ ん か い ぎ

報告書
ほうこくしょ

（素案
そあ ん

）」をご覧
らん

いただき、最終的
さいしゅうてき

な提案
ていあん

内容
ないよう

を確認
かくにん

していきたいと思
おも

います。
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６ページ
ぺ ー じ

目
め

の上段
じょうだん

の前文
ぜんぶん

については、もう少
すこ

し詳細
しょうさい

に記載
きさ い

をお願
ねが

いしたいと

思
おも

います。

  また、「１誰
だれ

もが安心
あんしん

して遊
あそ

べる公園
こうえん

づくり」の部分
ぶぶ ん

で、「 ③自由
じゆ う

な広場
ひろ ば

（球技
きゅうぎ

を除
のぞ

く）の整備
せい び

、そして、安心
あんしん

安全
あんぜん

のための④見渡
みわ た

せる場所
ばし ょ

へのベンチ
べ ん ち

の設置
せっ ち

 」が正
ただ

しい記載
きさ い

なので修正
しゅうせい

をお願
ねが

いします。

岩瀬
いわ せ

委員
いい ん

 「５公園
こうえん

の運営
うんえい

・改善
かいぜん

に取
と

り組
く

む」の部分
ぶぶ ん

で、禁止看板
きんしかんばん

等
など

の絵表示
えひょうじ

に

ついて記載
きさ い

をお願
ねが

いします。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 「２災害
さいがい

に備
そな

えた防災
ぼうさい

機能
きの う

・施設
しせ つ

の設置
せっ ち

」は、１、３と文言
もんごん

を合
あ

わ

せる形
かたち

で、「２災害
さいがい

に備
そな

えた防災
ぼうさい

公園
こうえん

づくり」に変更
へんこう

したいと考
かんが

えています。

埜瀬
の せ

委員
いい ん

 「４公園
こうえん

の利用
りよ う

促進
そくしん

」の部分
ぶぶ ん

で、音楽
おんがく

のまちかわさきとして、公園
こうえん

な

どでそういったイベント
い べ ん と

ができると良
よ

いと思
おも

います。

 ＜部会後
ぶ か い ご

に埜
の

瀬
せ

委員
いい ん

より補足
ほそ く

コメント
こ め ん と

＞

  京町
きょうまち

商店街
しょうてんがい

では青
せい

年会
ねんかい

が中心
ちゅうしん

となり、商店街
しょうてんがい

のお店
 み せ

で数ヶ月
すうかげつ

に１度
 ど

、

音楽
おんがく

イベント
い べ ん と

を開
かい

催して
さい    

いて、とても好評
こうひょう

とのことです。街中
まちなか

の公園
こうえん

では

難しい
むずか   

かもしれないが、大規模
だ い き ぼ

公園
こうえん

にちょっとしたステージ
す て ー じ

があれば、音楽
おんがく

や

ダンス
だ ん す

の発表
はっぴょう

等
など

を通して
と お   

、公園
こうえん

の利用
りよ う

促進
そくしん

につながるのでは。また、そうい

った発表
はっぴょう

の場
ば

を求める
も と   

潜在
せんざい

ニーズ
に ー ず

も大きい
お お   

と思います。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 まちの賑
にぎ

わいに貢献
こうけん

しているイベント
い べ ん と

について、表 彰
ひょうしょう

する制
せい

度
ど

な

どがあっても面白
おもしろ

いと思
おも

います。

●審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

3：交通安全対策
こうつうあんぜんたいさく

の推進
すいしん

＜自転車
じてんしゃ

マナー
ま な ー

向上
こうじょう

の検討
けんとう

＞

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 自転車
じてんしゃ

マナー
ま な ー

向上
こうじょう

の検討
けんとう

については、審議
しん ぎ

を尽くした
つ    

感
かん

じがあり

ます。現行
げんこう

の内容
ないよう

で問題
もんだい

ないかと思
おも

います。

（2）その他
た

副
ふく

区長
くちょう

 長時間
ちょうじかん

にわたりご議論
ぎろ ん

お疲
つか

れさまでした。専門部会
せんもんぶかい

は残
のこ

り１回
かい

となり、

最終的
さいしゅうてき

な確認
かくにん

の回
かい

になると思
おも

います。次
じ

回
かい

の専門部会
せんもんぶかい

は、約
やく

１ヶ
か

月後
げつ ご

になり

ますが、その時
とき

までに何
なに

か気
き

づいた点
てん

があれば、事務局
じむきょく

までご連絡
れんらく

いただけれ

ばと思
おも

います。事務局
じむきょく

の方
かた

でも、部会長
ぶかいちょう

と調整
ちょうせい

しながら修正
しゅうせい

作業
さぎょう

をしていき
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たいと思
おも

います。引
ひ

き続
つづ

き、ご審議
しん ぎ

のほどよろしくお願
ねが

いします。

午後
ご ご

８時
じ

20分
ふん

閉会
へいかい

（以上
いじょう

）


